

Fecha 08/01/2025 Audiencia Vpe: \$886,492 Vpe pág: \$1.617.600

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$1.617.600 Ocupación: 17.400 5.800 5.800

54,8%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD DIARIO



Pág: 3



EL NUEVO INCIDENTE AFECTÓ LA ATENCIÓN DE CIRUGÍAS Y LA UPC NEONATAL DEL ESTABLECIMIENTO.

HRA: Nueva filtración obliga a la suspensión de 17 cirugías

SALUD. Tras el incidente, los gremios reiteraron críticas a la operación de la concesionaria e informaron que no existe claridad sobre la continuidad de las próximas cirugías programadas.

Macarena Saavedra Ledezma

na inundación en el piso -1 del Hospital Regional de Antofagasta (HRA) provocó la suspensión temporal de las actividades quirúrgicas en el recinto. Se trató de una fuga originada por la rotura de una junta en los ductos del sistema de climatización en el estacionamiento y que obligó a tomar medidas para evitar mayores consecuencias.

El doctor Antonio Zapata, director del HRA, explicó que el incidente provocó una inundación en el área y reconoció que, tanto la inspección fiscal como la empresa concesionaria identificaron la rotura en el sistema de agua caliente que forma parte del siste ma de climatización del hospital.

Por ello, las cirugías programadas fueron suspendidas. Zapata señaló que están a la espera de información sobre la duración de la afectación.

"Estamos tratando de obte ner más detalles y saber si este problema será resuelto hoy

incidentes

de alta connotación suma la operación del HRA durante los últimos dos años.

(ayer) o si tendremos que lidiar con más interrupciones durante los próximos días", dijo.

Respecto a los pacientes que estaban siendo intervenidos al momento de la emergencia, Zapata aseguró que "la falla no afectó de manera inmediata" y que al momento que comenzaron las filtraciones, las operaciones ya habían sido finalizadas, pero "las segundas cirugías que venían se suspendieron".

El hecho sin embargo, no resulta una excepción. Durante el últimos doce meses, el Hospital Regional de Antofagasta ha presentado diversas fallas e incidentes que han marcado la atención y suspensión de cirugías.

RECUENTO DE INCIDENTES

Uno de los últimos problemas ocurrió en noviembre del 2024 con el incendio que afectó a la torre de climatización, ubicada en el cuarto piso, lo que generó la evacuación de más de 2.600 personas entre funcionarios y pacientes. Respecto a las causas del incidente en la oportunidad, desde el HRA afirmaron que el incidente se habría originado en una chispa provocada por trabajos de mantenimiento correc-

Otro de los incidentes ocurrió en junio del 2024 con la inundación de algunas dependencias del establecimiento debido al escurrimiento de agua. Percance que se originó por la ruptura de la unión de una de las líneas del sistema de climatización, ubicada en el tercer piso de la torre H1 (sector de los policlínicos).

Debido a la magnitud del incidente, se convocó al Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (COGRID) del HRA para evaluar la situación, misma que "La falla no afectó de manera inmediata, pero las segundas cirugías que venían se suspendieron".

> Dr. Antonio Zapata Director HRA

determinó que el área con más afectación fue el laboratorio del hospital, el cual tuvo que suspender sus operaciones.

Igualmente, en febrero del 2024 se hizo una denuncia a la concesionaria Siglo XXI, por parte del Servicio de Salud y el Hospital Regional de Antofagasta por la suspensión de pabellones debido a un problema en el sistema de climatización. Falla que, además de retrasar la lista de espera quirúrgica.

CRÍTICAS

Ante ello el senador Pedro Arava reiteró las críticas a la concesionaria Salud Siglo XXI y recordó que han enviado distintos oficios al Ministerio de Obras Públicas y al Servicio de Salud respecto al funcionamiento del Hospital Regional, el cual "viene con problemas hace bastante tiempo, lo que, al final del día ha repercutido en la mala aten ción a los usuarios y principalmente la postergación de varias cirugías producto de las deficiencias que ha presentado el edificio y lo que resulta más grave, muchas de las deficiencias no son corregidas oportunamente, lo que significa que los problemas se vayan alargando", dijo el senador.

"Por esa razón, nosotros le planteamos al ministro de Obras Públicas evaluar la continuidad de la concesionaria v buscar un nuevo operador para el HRA porque no podemos se guir con esta situación", añadió.

Los gremios de la salud también se sumaron a las críticas a la operación de la concesionaria. Desde la Asociación de En-

"(Se hace) todo lo necesario para poder dar solución a los pacientes, pero la negli-gencia de la concesionaria es tremenda".

> José Carrera Dirigente Asenf HRA

fermeros del HRA (Asenf) José Carrera, indicó que debido a la fuga de agua se suspendieron 17 cirugías y que, al cierre de la jornada, el director informó que aún no había funcionamiento normal de los pabellones y que "los que habían estado operativos se alteraron y viceversa, los que estaban alterados se regularon, entonces hasta el momento no hay seguridad que puedan funcionar en forma adecuada".

Carrera añadió que ante la incertidumbre de la continuidad de las cirugías para los próximos días "vemos cómo se van vulnerando los derechos de los trabajadores y también principalmente de los pacientes porque hay una afectación directa, por suspensión de pabellón, sin tener la certeza que mañana se pueda volver a operar'

"Aquí el equipo directivo hace todas las adecuaciones y todo lo necesario para poder dar solución a los pacientes, pero la negligencia de la concesionaria es tremenda", criticó.

Mientras que, Fenpruss, Oliden Gallardo, asegura que desde el momento que hicieron cambio de instalación al nuevo hospital, se han presentado problemas.

Sobre los problemas de climatización que presentaría el edificio, Gallardo señaló que, "el edificio es tan grande que no llega a todas partes. Desde un principio no ha funcionado y se han dado soluciones parches. Efectivamente ha mejorado en algunos servicios, se ha regulado, pero hay otros factores que están fallando, que es la humedad y temperatura". 🗷